AZ-Ortsgruppe Dassel stellt Insektenhotel auf

Im Rahmen des Projektes "Wilhelm Busch – Modelldorf" in Lüthorst beteiligte sich der Vogelzucht- und Schutzverein Eichholzsänger Lüthorst e. V., AZ-Ortsgruppe Dassel mit dem Bau eines Insektenhotels. Das Hotel steht in der Ortschaft Lüthorst am Teichbrunnen, der Quelle für die frühere Wasserversorgung.

Nachdem die Holzkonstruktion vorgefertigt wurde, konnte das wetterfeste Haus an dem idyllischen Platz an der Bever aufgestellt werden. Es ist so konstruiert, dass auf der Vorder- und Rückseite insgesamt 23 Fächer vorhanden sind, die mit unterschiedlichen Materialien bestückt wurden. Das Hotel hat eine Breite von 1,70 m und eine Höhe von mehr als 2 m und kann von beiden Seiten von den Bewohnern angeflogen werden.

In mehr als 70 Stunden wurde das Hotel von den Mitgliedern des Vereins fertig gestellt. Das Insektenhotel soll den Insekten als Unterschlupf, Überwinterungsmöglichkeit und Nisthilfe zur Brutpflege dienen. Welche Insekten angelockt werden, kann man mit der Auswahl der zur Verfügung gestellten Nistmaterialien gut beeinflussen, deshalb wurden die einzelnen Fächer auch unterschiedlich gefüllt. Die Bewohner eines Insektenhotels sind von großem Nutzen für das ökologische Gleichgewicht. Florfliegen, verschiedene Arten der Wildbiene, Schmetterlinge, Ohrwürmer, Marienkäfer und viele andere haben eins gemeinsam, sie sind friedliche Nützlinge für die Natur.

Sie alle leisten nicht nur einen großen Beitrag zur Bestäubung und Befruchtung von Blumen und Obstgehölzen, diese Insekten und ihre Larven vertilgen täglich zum Teil ein Vielfaches ihres eigenen Körpergewichtes an saugenden und nagenden Schädlingen. Eine vielfältige Insektenpopulation fördert und sichert



Die beteiligten Mitglieder am Projekt "Insektenhotel" von links: Erich Hinz, Heiko Traupe, Ingo Schaumann, Karl-Heinz Olbrich, Joachim Henze, Friedhelm Herbst und Werner Kreikenbaum. Es fehlen Heiko Specht und Rüdiger Sander (†) Foto: Helga Kreikenbaum

natürlich auch unsere einheimischen Singvögel und unterstützt die Jungenaufzucht durch ein proteinreiches Insektenfutter. Durch die Informationstafel kann der Betrachter alles Wissenswerte über die Insekten erfahren und Anregungen zum Bau eines Insektenhotels für den eigenen Garten bekommen.

Mit diesem Projekt dokumentieren die Vogelzüchter neben der Betreuung von über 120 Nisthilfen für Höhlenbrüter in der Umgebung von Lüthorst ihre Verpflichtung zum Natur- und Artenschutz. Informationen über die Aktivitäten des Vereins sind auf der Homepage http://eichholzsaenger-luethorst.jimdo.com/ zu erfahren.

548

AZ-Vogelinfo 12/2014